



DOMUS MARIAE
C/ Andrés Mellado, 84 – 5º. I, escalera B
28015 Madrid

EN LAS CASAS DE MARÍA

Número 336
Octubre 2024

Alegraos siempre en el Señor; os lo repito, alegraos" (Flp 4,4).

Recuerda: www.domusmariae.es

Unidos con alegría y esperanza, cogidos de la mano de María.

Feliz y bendecido mes de Octubre para nuestra querida Domus Mariae. Espero que hayáis tenido un verano bonito, con la familia, que hayáis descansado y tomado fuerzas, para empezar el curso con energía, con ilusión y ganas de seguir amando y viviendo la Palabra de Dios, siempre bien agarraditos de la mano de nuestra Madre, sobre todo ofreciéndole ese ramo de rosas en cada cuenta del rosario, en este mes precioso dedicado al santo Rosario.

Sabéis que también en este mes concluye el Sínodo de la sinodalidad, os pido oración por esta intención, para que se calmen los ánimos revueltos que tenemos dentro del seno de la Iglesia. A nadie se oculta que estamos pasando por tiempos convulsos, y Domus Mariae sin caer en la ingenuidad por supuesto, tiene que ser un faro de luz allá donde cada miembro se encuentre.

Como el apóstol "os animo y exhorto a acudir a las reuniones tanto más cuánto el día se acerca".

Os animo a estar presentes para compartir el inicio de curso, día 27 de octubre, abrazarnos en el espíritu y tiempo precioso de solaz en la comida. Volver a vernos es motivo de alegría y de esperanza, unidos y cogidos de la mano de aquella que es "vida, dulzura y esperanza nuestra".

Dios os bendiga y nuestra Madre os cubra con su manto.

Esther Moreno.

RETIRO-CONVIVENCIA INICIO DE CURSO

Domingo, 27 de Octubre de 2024

Lema: "Peregrinos alegres, sembradores de esperanza"

De 9:30 h. a 18:30 h.

9:30 h. Encuentro	11:30 h. Trabajo en Grupos	15:30 h. Rezo del Rosario
10:00 h. Charla de la Presidenta. Esther Moreno	12:30 h. Puesta en Común	16:00 h. Dinámica
10:30 h Charla de M ^a Soledad Cosmen	13:15 h. Charla del Consiliario. D. Juan Bautista Granada	Coordina Hortensia Cosmen
11:00 h Descanso.	14:00 h. Comida (compartida)	17:30 h. Eucaristía
		18:30 h. Fin del encuentro.

ACTOS DE FIN DE CURSO

Madrid

El curso pasado lo terminamos de manera singular: junto a nuestra Eucaristía de acción de

gracias, que otros años ha tenido un marco mariano, esta vez fue complementada con un acto cultural: La visita a la Escuela de Minas y su

museo, de la mano de su director, D. José Luis Parra, extraordinario anfitrión que nos acompañó desde el momento en que llegamos, en la Eucaristía que celebramos en la capilla de la Escuela, dedicada a Santa Bárbara su patrona, y luego en el recorrido por la zona histórica de la Escuela y el Museo.

También durante toda la tarde estuvimos acompañados por D. Inocencio Chaula, que presidió la Eucaristía debido a que nuestro consiliario tenía un compromiso familiar fuera de Madrid.

Comenzó la **HOMILÍA** señalando la proximidad del verano y con ello el tiempo de vacaciones, por lo que esta celebración tenía ese carácter de finalizar el curso y por lo tanto de acción de gracias. A ello unió la proximidad de la fiesta de la Visitación, celebrada pocos días antes, y el papel primordial de María en nuestra Asociación. Además, subrayó, se unían otras dos circunstancias, encontrarnos en el mes de Sagrado Corazón de Jesús y ser el día en que se celebra a los mártires de Uganda, de singular importancia para los cristianos de África y en concreto de su patria, Tanzania.

Nos invitó a fijarnos en tres actitudes que definen a María: Escuchar, decidir y actuar.

La Virgen escuchó al Ángel, decidió que tenía que ir a ayudar a Isabel y acudió de prisa a darle su ayuda y apoyo. Esa necesidad de ser ayudada y apoyada la mujer que espera un hijo es algo natural y en África –nos dijo– es algo muy arraigado: la mujer en esta circunstancia siempre es acompañada por su madre, porque la vida es algo sagrado.

Nosotros, como María, también tenemos que escuchar, decidir y pasar a la acción, aunque a veces nos quedamos en la intención y no pasamos a la acción. Domus Mariae tiene que ser ejemplo en imitar esas tres actitudes de María.

Pasando a la celebración de este día: los mártires de Uganda del siglo XIX, nos explicó que en el siglo XVIII, los comerciantes de esclavos introdujeron el Islam. En el XIX llegaron los Padres Blancos desde Argelia, que evangelizaron en primer lugar a la guardia real, que teniendo su compromiso con el rey aceptaron la voz del misionero y decidieron seguir el cristianismo. Más tarde llegaron también los anglicanos. Todos ellos convivían con la antigua religión tradicional. Pero los islamistas

denunciaron a los cristianos de deslealtad al rey y se inició la persecución. Los prendían fuego y les infligían otros terribles tormentos, pero ellos respondían: “Podéis matar nuestros cuerpos, pero nuestras almas están con Dios”. Estos mártires son los patronos de la juventud de África. Terminó invitándonos a pedir por esa juventud africana para que imiten a la Virgen y a los mártires de Uganda que, como María, también escucharon, decidieron y actuaron.

Después de la Eucaristía comenzó la visita, con una interesante explicación de las distintas estancias y ampliada con comentarios más profundos sobre historia y sobre la realidad social de la minería, recorriendo algunos lugares no incluidos en las visitas habituales, y terminando en el museo con piezas que despertaban nuestra curiosidad.

Fue una tarde llena de experiencias, entrañables y de comunicación profunda, que debemos a la amabilidad y sabiduría de D. José Luis Parra que, habiendo hecho amistad con M^a Soledad en el programa que ella dirigía en Radio María, le ofreció facilitarle, a ella y a quienes quisieran acompañarla, esta visita.

La tarde se hizo corta y D. Inocencio, que pronto regresará a su país, nos animó a viajar hasta Tanzania. Por nuestra parte le entregamos el libro de *La Palabra de Dios vivida día a día*, para agradecerle las veces que nos ha acompañado.

Figueras

El día 16 de junio, como final de curso, el Grupo de Domus Mariae de Figueras, hicimos una Romería Mariana al Santuario de la Virgen de la Salud.

Fue un día maravilloso, comenzamos haciendo la visita a la Capilla de la Virgen y rezamos el Santo Rosario, al terminar comenzó la Santa Misa. El Sacerdote que la oficiaba, nos pidió que nos presentáramos como Grupo de Oración y explicáramos un poco nuestra experiencia y así fue, dando un poco nuestro testimonio de Fe.

Terminada la Misa, nos fuimos a comer compartiendo lo que cada una llevamos, y pudimos saborear el platillo que cada una de nosotras preparó, y como siempre, salió el buen humor de la Hna. Juana que dijo, “tendremos una comida de traje: Yo traje la tortilla, Yo traje los refrescos, etc. etc.” Fue una comida estupenda,

donde comimos de todo un poco; además tuvimos un día claro y soleado, al aire libre, y en pleno campo, donde pudimos respirar y admirar la belleza de la naturaleza y, lo más importante, pudimos compartir nuestra Fe y nuestra Amistad de tantos años.

Nos acompañaron M^{ra}. Asunción y Anita que hace poco se han integrado muy bien al grupo y que ya forman parte de él, que las recibimos con mucho gusto, así como la Hna. Juana y la Hna. Irene que tanto apoyo nos dan en todo con su saber y su cariño.

Después, por la tarde, para finalizar no pudo faltar el café y el helado y, por supuesto, la broma y el buen sentido del humor de la Hna. Juana que reímos muchísimo.

Nos despedimos dando Gracias a Dios y a María Santísima por este día maravilloso e inolvidable y por todas las alegrías que compartimos, pidiéndole que nos siga ayudando a crecer espiritualmente para seguir adelante dando testimonio de nuestra Fe.

GRUPO DE FIGUERAS.

Como decía D. Feliciano.... La Palabra de Dios alimento del alma.

En una charla a los Miembros Comprometidos –aquellos que, llevando un mínimo de cinco años como miembros de la Asociación, se comprometen formal y públicamente a su mantenimiento y fortalecimiento– les urgía a vivir la Palabra de Dios con más aprovechamiento y les daba una pautas para ello. Todo Jubileo implica renovación. Estas palabras de D. Feliciano nos pueden ayudar a esa renovación de nuestra manera de vivir la Palabra de Dios.

En la Experiencia que voy recogiendo en los años que llevamos con la práctica del encuentro diario con la Palabra de Dios, he podido observar que muchas de vosotras no sacáis más fruto de este encuentro porque no vais a esa cita con la intención y disposición del alma que debéis llevar. Existe el peligro de que vayáis a hacer la lectura de la Palabra de Dios con la intención de una obligación que tenéis que cumplir. O como una tarea que os habéis impuesto. O para cumplir un requisito para no quedar mal en la reunión de grupo. Y ninguno de estos objetivos es correcto o no es lo que debe ser. A la lectura de la Palabra de Dios hemos de ir a recibir un alimento para nuestra alma. Un alimento que necesitamos. Un alimento de los más completos para el alma.

Hortensia Cosmen



Estamos a comienzos de un curso que se augura muy intenso, pues vamos a vivir dos acontecimientos a nivel de Iglesia Universal y en el que deberemos estar atentos a cómo lo vive nuestra Iglesia Diocesana para caminar a su paso, como siempre hacemos. Acontecimientos que van a ser *Kairós*, paso de Dios, por la vida de la Iglesia y de nuestras vidas.

Estos dos acontecimientos son la conclusión del SÍNODO SOBRE LA SINODALIDAD y el JUBILEO DEL 2025.

En cuanto al primero de los acontecimientos, el Sínodo, recordar, una vez más, que se acoge bajo el título: "POR UNA IGLESIA SINODAL: COMUNIÓN, PARTICIPACIÓN Y MISIÓN".

Actualmente, el proceso sinodal, en el que hemos participado activamente desde que se inició en octubre de 2021, ahora se encuentra en su segunda fase, es decir, en la que corresponde al discernimiento de los Pastores, con la segunda sesión de la XVI Asamblea General Ordinaria del Sínodo de los obispos, que concluirá, D.m., con una Eucaristía presidida por el Papa, el domingo 27 de octubre, día en que nosotros celebraremos nuestro Retiro Convivencia de Inicio de Curso.

Conclusión que, como todo en la vida cristiana, es apertura de una nueva etapa. Esta tercera etapa es de gran importancia, pues en ella se producirá el inicio en todas las Iglesias particulares de la recepción de las conclusiones sinodales.

¿Qué es lo que debemos de hacer nosotros Casas de María? orar para que la efusión del Espíritu Santo que se va a producir, como en todo gran acontecimiento eclesial, encuentre acogida en nuestros Pastores, que tienen la gran responsabilidad de discernir cuál es su voz, esa voz que es susurro suave, de la voz mundana que es griterío y disputa.

El otro *Kairós* es el Jubileo del Año 2025, cuyo lema es “Peregrinos de Esperanza” que comenzará con la apertura de la Puerta Santa el 24 de diciembre de este año y se clausurará con el cierre de la Puerta Santa de la Basílica papal de San Pedro en el Vaticano, el 6 de enero de 2026, Epifanía del Señor.

Del Jubileo trataremos ampliamente en nuestro Retiro Convivencia. No obstante, como apuntaba al principio, ya desde ahora, deberemos estar atentos a la vida diocesana para, creciendo en comunión, caminar al unísono. Y, además, ha de ser ocasión de intensificar nuestro encuentro vivo y personal con Cristo y, al hacer la lectura de la Palabra de Dios cada día, buscar las razones para avivar nuestra Esperanza, esa “esperanza que no cede antes las dificultades porque se fundamenta en la fe y se nutre de la caridad, y de este modo hace posible que sigamos adelante” y, junto a ello, “redescubrir la esperanza en los signos de los tiempos”, “siendo signos tangibles de esperanza”, como nos dice la Bula de convocatoria del Jubileo. La Madre de Dios, nuestra Madre, que es Madre de la Esperanza y signo de esperanza cierta, nos mostrará el camino.

M^{ra}. Soledad Cosmen

Agenda:

❖ **RETIRO-CONVIVENCIA INICIO DE CURSO. Domingo, 27 de Octubre de 2024.** De 9:30 h. a 18:30 h. Templo Eucarístico de S. Martín. C/ Desengaño, 26. Madrid.

❖ CALENDARIO CURSO.

Retiros Mensuales. Los lunes 18 noviembre de 2024, 20 enero, 17 febrero, 28 abril y 2 junio de 2024 (preparación a la fiesta de ingreso y compromiso).

Fiesta de preparación de la Navidad: Domingo 15 de diciembre de 2024.

EJERCICIOS ESPIRITUALES: 21, 22 y 23 de febrero de 2025. Dirigidos por D. Juan Antonio Martínez Garrosa. Casa de Ejercicios de los Claretianos, en Colmenar Viejo.

Asamblea General: Lunes 17 de marzo de 2025.

Fiesta Anual de Domus Mariae en Madrid: 15 de junio de 2025 (Fiesta de la Santísima Trinidad).

Encuentro en Figueras: sábado 23 y domingo 24 de noviembre de 2024 (Fiesta de Cristo Rey)

ABONO DE CUOTAS. Para quienes no hayan abonado aún la cuota correspondiente al año 2024, recordamos que debe hacerse el **ingreso en la cuenta de Domus Mariae** y facilitar copia del **resguardo a la responsable de Grupo**, a fin de que pueda efectuar el control correspondiente y pasar nota a la Secretaria o a la Tesorera.